
1 

会長の時間 / 坂本研一会長 

 
2023-24RI 会長：ゴードン R.マッキナリー ガバナー：高丹秀篤  会長：坂本研一/幹事：小池俊輔  

例会日：木曜日午後 12:30 会場：ガーデンパレス 編集・発行： IT、公共イメージ向上委員会  委員長：小松和弘  

第６回（第２７０５回） ２０２３年 ８月第２例会 ８月１７日（木） 

[  創立記念例会  ] 

パスト会長卓話 第 45 代会長 蔭山好信 会員 

●点鐘 / 坂本研一 会長 

●ロータリーソング/四つのテスト 唱和 

●来訪者紹介 

●会長の時間 / 坂本研一 会長 

●幹事報告 / 小池俊輔 幹事 

●委員会報告 / 明大マンドリン定期演奏会 

●委員会報告 / 大野 世界、城中友好委員長 

●来訪者挨拶 

●パスト会長卓話 

●謝辞 

●出席状況・ニコニコ・ドネーション報告 

●点鐘 / 坂本研一 会長 

 司会進行：斎藤浩二 会員 

〇点 鐘  坂本研一会長 

〇来訪者紹介  坂本研一会長 

 埼玉浮き城プロバスクラブ 会長 岩﨑安裕 様 

 

 

 

前回、横田信三さんたちの部隊とビルマ山村の村長さんの心

温まるお話をさせて頂きました。貧しい中にも本能的に 

人を助けようと動いたビルマの村長、それに心から感謝した信

三さんたちの恩返し。 私は心打たれました。 

 戦争の悲惨な状況の中にも意地を見せた日本の軍人がいま

した。 
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硫黄島からの手紙 

父親たちの星条旗(1945.2.23) 

 

1945年 2月 23日、摺鉢山星条旗 
2月 24日朝、日の丸に置き換える。しかし午後には星条旗が再度翻る 

2月 25日朝、再度小型の白地に血で日の丸を書いて星条旗に置き換える 

それ以降日の丸が翻ることはなかった。 

星条旗米兵 6人のうち 3人は戦死 

戦力 日本軍 21,000、米軍 250,000 

死傷、日本軍 20,000、米軍 26,000 

【市丸利之助中将】 
大東亜戦争で最大の激戦地、硫黄島で戦死された市丸利之介（りのすけ）中将が 

ルーズベルト大統領に手紙を書く。 

市丸中将が、最後の突撃攻撃を行って散華されたのは、１９４５年３月２６日。 

その９日前の３月１７日、少将は、地下２０メートルの洞穴に、動けるものを全員集めました。そして副官で

ある間瀬中佐が、一歩前に出て、「ルーズベルトニ与フル書」を読み上げる。 

【 ルーズベルトに与うる書 】 
『日本海軍、市丸海軍少将がフランクリン・ルーズベルト氏に手紙を送る。 

私は今、わが戦いを終えるに当たり、一言あなたに告げることがある。 

日本がペリー提督の下田入港を機会に、広く世界と国交を結ぶようになってから約百年、この間、日本の

国の歩みは困難をきわめ、自ら望んだのではないにも関わらず日清戦争、日露戦争、第一次世界大戦、

満州事変、支那事変を経て、不幸にもあなたの国と戦争するに至った。 

これによって日本を見て、あるいは好戦的国民だとし、あるいは黄禍だと言って貶め、あるいは軍閥の専

断だとする。考えの足りないこと甚だしいと言わざるを得ない。 

あなたは真珠湾の不意打ちを、対日戦争唯一の宣伝材料としているが、日本が自滅を免れるためこの行

動に出るほかない窮地にまで追い詰めた諸種の情勢は、あなたの最もよく熟知しているところだと思う。 
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おそれおおくも日本天皇は、皇祖皇宗建国の大詔に明らかなように、正義・明智・仁慈を三つの原則とす

る、八紘一宇[天下を一つの屋根の下に]の文字によって表現される統治の計画に基づいて、地球上のあ

らゆる人間にその分に従い、その郷土において、生まれながらの生きる権利を認め、それによって恒久的

平和の確立を唯一の念願となさっているのに他ならない。 

かつての「四方の海 皆はらからと思ふ世に など波風の立ちさわぐらむ」[私は世界中が皆兄弟姉妹だと

思っているのに、なぜ戦乱が起こるのだろうか]という明治天皇の和歌（日露戦争中の作）は、あなたの叔

父セオドア・ルーズベルト閣下の感嘆を呼んだところであり、あなたもまた熟知の事実であるはずだ。 

私たち日本人はそれぞれ階級がある。さまざまな職業に従事しているが、結局はその職業を通じてこの天

皇の統治の計画、つまり天皇の仕事を補佐しようとするのに他ならない。 

われわれ軍人もまた、武器を使って天皇の仕事を広めることをつつしんで承っているに他ならない。 

私たちは今、物量に頼ったあなたの空軍の爆撃と艦砲射撃の下、外形的には後退するのやむなきに至っ

ているが、精神的にはいよいよ豊かになり、心はますます明朗になり、歓喜を抑えられないものがある。 

これは天皇の仕事を補佐するという信念に燃える日本国民共通の心理であるが、あなたやチャーチル氏

らの理解に苦しむところだろう。今ここにあなた方の精神的貧弱を

憐れみ、以下一言しばらく教えさとそうと思う。 

あなた方のすることを見れば、白人とくにアングロサクソンで世界の利益を独占しようとして、有色人種をそ

の野望実現の前に奴隷化しようとするに他ならない。 

このために卑劣な策をもって有色人種を欺き、いわゆる悪意の善政によって彼らの本心を失わせ無力化

しようとしている。 

近世に至り、日本があなた方の野望に抵抗して、有色人種、とくに東洋民族をあなた方の束縛から解放し

ようと試みたところ、あなた方は少しも日本の真意を理解しようと努めることなく、ただあなた方にとって有害

な存在だとして、かつての友邦を仇敵野蛮人と見るようになり、公然と日本人種の絶滅を叫ぶようになっ

た。これは果たして神の意思にかなうものだろうか。 

大東亜戦争によっていわゆる大東亜共栄圏が成立すれば、その中の各民族は私たちの善政を謳歌し、

あなた方が今これを破壊することがなければ、全世界にわたる恒久的平和の到来は決して遠くない。 

あなた方はすでに十分な繁栄にも満足することなく、数百年来

のあなた方の搾取から逃れようとするこれら憐れむべき人類の

希望の芽をなぜ若葉のうちに摘み取ろうとするのか。 

ただ東洋のものを東洋に返すに過ぎないではないか。 

あなた方はどうしてこのように貪欲でしかも狭量なのか。 
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大東亜共栄圏の存在は、少しもあなた方の存在を脅かさない。むしろ、世界平和の一翼として、世界人類

の安寧幸福を保障するものであり、日本天皇の真意もまったくこれ以外にないことを理解する雅量が[あな

た方に]あることを希望してやまないものである。 

翻って欧州の事情を観察しても、また相互無理解に基づく人類闘争がいかに悲惨であるかを痛嘆せざる

をえない。 

今ヒトラー総統の行動の是非を云々するのは慎むが、彼の第二次欧州大戦開戦の原因が第一次欧州大

戦終結に際して、その開戦の責任のいっさいを敗戦国ドイツのせいにし、その正当な存在を極度に圧迫し

ようとしたあなた方の先輩の処置に対する反発に他ならなかったことは看過してはならない。 

あなた方がよく戦って、ヒトラー総統を倒すことができたとして、どうやってスターリンを首領とするソ連と協

調しようとするのか。 

およそ世界を強者の独占するものにしようとすれば、永久に闘争を繰り

返し、ついに世界人類に安寧幸福の日はないだろう。 

あなた方は今、世界制覇の野望が一応、まさに実現しようとしている。あなた方の得意は想像できる。しか

しながら、あなた方の先輩ウィルソン大統領はその得意の絶頂において失脚した。 

願わくば私の言外の意を汲んでその轍を踏まないことを。 

市丸海軍少将 』 

朗読が済むと、この書の和文のほうを通信将校の村上大尉が腹に巻きつけ、英文のものは航戦参謀の赤

田中佐が身に付けました。 

そして市丸中将は、栗林中将とともに、軍服にある一切の肩章を外し、ひとりの皇国臣民として、最後の突

撃を行い、散華される。 

「ルーズベルトに与うる書」は、米海兵隊員の手で二人の遺体から発見されました。 

市丸中将は、自らの死を目前として、たとえ硫黄島が奪われ、我が身が土に還ったとしても、人が人として

生きることの大切さをこの「書」にしたためることで、死して尚、日本の描いた壮大な理想、悠久の大義のた

めに戦い続けようとしたのではないでしょうか。 

市丸少将の書いたルーズベルトへの手紙は、アメリカ軍の手に渡ったあと、 

7月 11日、新聞に掲載されて アメリカ人は皆これを目にすることになった。 

その後、アメリカ海軍太平洋艦隊司令長官、チェスター・ニミッツ元帥は、この手紙をメリーランド州アナポ

リス海軍兵学校に提出させ、今でもそこに納められている。 
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幹事報告 / 小池幹事 

  

アナポリス海軍兵学校 
ニミッツ将軍は東郷平八郎の信奉者、東郷の生の英語スピーチも聞いている。 

戦艦三笠の修復に 20,000円海軍にも援助させる。東郷神社修復に 100,000円寄付 

ペリュリュー島の戦い、碑文 

「諸国から訪れる旅人たちよ 

この島を守るために日本軍人が 

いかに勇敢な愛国心をもって戦い 

そして玉砕したかを伝えられよ」 

 米太平洋艦隊司令長官・チェスター．ウィリアム．ニミッツ. 

   
海兵隊戦争記念碑（バージニア州アーリントン） 

1775年海兵隊創立以来の英霊に捧げるモニュメント 

 

 

 

 

行田ロータリークラブ会長立候補者応募期間が来週24日までとなって

おります。 

応募される方は期限までにお申し出をお願いいたします。 

 

8 月 7 日、18：30 から国際ロータリー第 2570 地区第 5 グループの第 2

回会長幹事会が熊谷のキングアンバサダーホテルにて開催され、坂本

会長と参加いたしました。 

議題としましてはマイロータリーの登録、地区 Line の登録、今後のス

ケジュール確認、各クラブからの提案事項、報告、各クラブの IM 登録
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委員会報告 

料などが話し合われました。 

IM の登録料につきましては昨年まで一人￥5,000 でしたが、物価上昇等から本年度は￥6,000 に変更で決定いた

しました。本年度の IM 会場は熊谷スポーツホテルを予定しておりますが、日程につきましてはラグビーの公式

戦決定以降で 9 月中旬頃決まる予定です。 

候補日と致しましては 2 月 4 日か 2 月 12 日を予定しているようです。詳細決定いたしましたら改めてご報告申

し上げます。 

 

8 月 4 日付けで 7 月 14 日から 18 日にかけて記録的大雨により家屋浸水、土砂崩れなど災害が発生いたしました

秋田県の国際ロータリー第 2540 地区 淡路ガバナーより「秋田豪雨災害支援金」のお願いがきております。秋

田県では災害救助法を適用するとともに、激甚災害法の指定を国に申請中とのことです。 

みなさまのご支援、宜しくお願い致します。 

 

次回例会のお知らせ 

8 月 24 日は定款第 6 条第 1 節により休会です。 

 8 月 31 日は 12:30 からガーデンパレス熊谷で埼玉県立さきたま史跡の博物館 学芸員 

 宮原正樹さまをお迎えしての例会となります。 

 

 

 

 

 

明大マンドリンクラブ定期演奏会の PR 

 

 

大野 世界、城中友好委員長 
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来訪者挨拶 

 

パスト会長卓話 

 

 

 

埼玉浮き城プロバスクラブ 会長 岩﨑安裕 様 

 

 

 

 

小沢 職業・ＰＰ奉仕委員長 

講師紹介 

 

   

第 45代会長 蔭山好信 会員 

入会に至るまで～2度の親睦委員長時代、城中 RC との姉妹クラブ締結などについて、卓話いただきました。 
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出席状況・ドネーション報告 

謝 辞 
 

 

 

坂本研一 会長 

 

 

 

 

 

ドネーション・出席 大石 委員長 

 

〇坂本研一会長 / 蔭山副会長 本日はお世話になります。 

〇小池幹事 / 蔭山パスト会長 卓話ありがとうございます。 

〇小沢会員 / 蔭山会員 本日の卓話宜しくお願い致します。 

〇大野会員 / お陰様で親戚の大野もとひろ知事選にて 2期目に当選させていただきました。ありがとうございました。マンドリ

ンのチケットもお陰様で、あと一歩となりました。宜しくお願い致します。 

〇大谷会員 / 先週、誕生祝が届きました。きれいなお花、ありがとうございました！！ 

 

 

≪本日の司会進行≫ 

 

宮内 会員 

出席状況報告 

正会員数 57 名 

参加者   31 名 

出席率  54％ 

ニコニコ報告 

14,000円 

ドネーションボックス 

22,000円 
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懇 親 会  

 

 

乾杯 

岡田 直前会長 

 

 

鈴木克枝 職業、PP奉仕 副委員長 

 

   

俳句・川柳・短歌 お題「今、感じる事」で最優秀作品賞受賞 山本憲作 会員 

 

「 好きなもの ロータリーと株 他（ほか）もあり 」 
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第一の締め                             第二の締め 

冨田 会員                              坂田 会員 

 

 

 

大締め 

大谷 会長エレクト 

 

 

≪懇親会の司会進行≫ 

 

野口 会員 


